

Colloque « Le plurilinguisme dans l'enseignement au XXIe siècle : atouts et défis »

Allocution de la Présidente de l'ALEF

Mesdames, Messieurs de l'auguste assemblée

Chers collègues, chers étudiants

Depuis sa fondation en 1990, l'Association Libanaise des Enseignants de Français œuvre pour la promotion du français au Liban avec les professeurs de tous les cycles dans l'enseignement public et privé.

Pour communiquer notre passion pour cette « langue belle avec des mots superbes », selon Yves Duteil, nous avons organisé différentes activités scientifiques et culturelles dont je cite quelques-unes : onze congrès nationaux, un colloque moyen-oriental au cours duquel, je tiens à le préciser, a été fondée la Commission du monde arabe-CMA-, des colloques internationaux, deux congrès régionaux, des festivals de théâtre, des concours, des rencontres avec des écrivains libanais francophones, la publication des actes des congrès et des bulletins. Tout ceci dans le passé.

Aujourd'hui, c'est à un colloque international sur le plurilinguisme qui fait suite à notre séminaire sur l'oral que nous sommes heureux de vous convier.

Cette activité culturelle a pu être réalisée grâce à plusieurs partenaires qui ont œuvré avec l'ALEF et que j'aimerais remercier.

Au nom de notre association, je tiens à remercier Monsieur le Professeur Fouad Ayoub, Président de l'Université Libanaise d'avoir accepté de patronner ce colloque.

Nos remerciements vont également à M. Mohammad Mohsen, Doyen de l'Ecole doctorale de l'Université Libanaise pour nous avoir accueillis dans ces murs.

Je remercie également la Faculté de Pédagogie de l'Université Libanaise en la personne de sa Doyenne Mme Thérèse Hachem.

Je remercie l'Agence universitaire de la francophonie, Bureau Moyen-Orient en la personne de son directeur M. Hervé Sabourin pour le soutien moral et financier qui nous a été octroyé.

J'adresse également mes remerciements à l'Institut français du Liban en la personne de Mme Rachida Dumas, représentée par M. Mathieu Weeger, pour le soutien moral et financier qui nous a été accordé.

Mes remerciements vont à la Fédération internationale des Professeurs de français pour avoir bien voulu accorder l'accréditation à cette activité culturelle. Elle est représentée aujourd'hui par sa Vice-Présidente Mme Cynthia Eid-Fadel qui donnera une conférence inaugurale

Je remercie Monsieur Serge Borg, Directeur du Département de Français Langue étrangère ELLIAD, et Président du Forum « Héraclès » d'avoir accepté de participer à ce colloque en présentant une conférence inaugurale

J'adresse mes remerciements à l'Association An Nour en la personne de M. Hayssam Amhaz, pour l'appui financier et logistique qui nous a été apporté.

Je remercie les collègues français, algériens, marocains, tunisiens, congolais et les collègues libanais qui, au cours de leurs interventions, nous ferons partager leur expérience dans le domaine du plurilinguisme. Un grand merci également aux modérateurs et modératrices des séances dont Mme Nicola Saliba Chalhoub, notre Vice-Présidente et Doyenne de la Faculté des Lettres et Présidente de l'Ecole doctorale de l'Université Saint-Esprit de Kaslik.

Enfin, mes remerciements s'adressent à ceux qui ont travaillé à l'organisation de ces deux jours, M. Hayssam Kotob, les membres de l'Association An Nour dont Mme Rima Younes et aux membres du Bureau de l'ALEF, en particulier, aux coordinatrices Mme Randa Naboulsi et Mme Ilham Slim Hoteit notre Secrétaire générale qui s'est dévouée sans compter ainsi qu'à Mme Rima Mansour et à notre webmestre, M. Habib Zorkot. Tous n'ont pas ménagé leurs efforts pour le succès de ce colloque.

Pour terminer, je vous souhaite, je nous souhaite de passer deux journées fructueuses au cours desquelles nous échangerons nos réflexions sur un sujet brûlant d'actualité et nous partagerons surtout le plaisir d'être ensemble.